



イワカガミ

ワタスゲが広がるイワカガミ湿原から、
栗駒山荘を望む

栗駒国定公園のイワカガミ湿原では、6月上旬にイワカガミが満開に、
下旬からはワタスゲが湿原を彩ります。

議会ブログは[こちら♪](#)



6月定例会議



6月定例会議は、6日から17日までの12日間の審議期間で開催されました。条例6件、補正予算3件、契約締結2件、専決処分の報告など10件の合計21件を審議、議員発議を含む意見書など2件をすべて全会一致で原案のとおり可決しました。

2日目には一般質問が行われ、3議員が登壇し、村政をただしました。

条例

◆制定

- 東成瀬村森林環境譲与税基金条例について
・森林環境譲与税の創設に伴い、新たに制定するもの。

◆改正

- 特別職の職員で非常勤のものの報酬及び費用弁償に関する条例の一部を改正する条例について
- 東成瀬村災害弔慰金の支給等に関する条例の一部を改正する条例について
- 東成瀬村放課後児童健全育成事業の設備及び運営に関する基準を定める条例の一部を改正する条例について
- 東成瀬村家庭的保育事業等の設備及び運営に関する基準を定める条例の一部を改正する条例について
- 東成瀬村介護保険条例の一部を改正する条例について

議案質疑

最終日17日の議案等に対する主な質疑の内容を要約してお知らせします。

○物品供給売買契約の締結について

質問 指名業者3社のうち、1社が辞退、1社が無効となっているが、指名競争入札の方法は適正なのか。

答弁 予定価格を公表していないため、その金額を超えた1社は無効となつた。

○繰越明許費繰越計算書について

質問 教育費で、小・中学校の空調設備事業について、工期が8月になつていたが、7月になれば暑くなつてくる。なぜ7月までに終わるようにな出来なかつたのか。

答弁 工期は8月5日となつていて、全国一斉の発注になつたため、資材の確保が困難なことが予測された。現段階では資材も確保でき、順調に進捗している。なるべく早めに工事が完了するように業者と打ち合わせをしていきたい。



小学校、空調設備(エアコン)工事

質問 仕様書はないのか。メーカー指定をしないのは安ければそれでいいという考え方なのか。

答弁 当然、仕様書はある。仕様書にあつた機械であれば、そういうことになる。

質問 メーカー指定を行つているのか。

答弁 メーカー指定は行つていない。あくまでも入札の結果となつている。

契約

○中部地区浄水棟築造工事

契約額 6633万円

相手方 株式会社 和賀組

工 期 令和元年6月18日から
令和2年2月12日まで



南部地区浄水棟 (H29年築)



ロータリー除雪車(2.2メートル級)

○ロータリー除雪車(2.2メートル級) 購入

契約額 4367万円

相手方 打川自動車株式会社

納期限 令和2年1月31日

質疑白熱

6月定例会議2日目となった12日に予算委員会が開かれました。

一般会計の歳出に対する主な質疑の内容を要約してお知らせします。

歳	出
---	---

質問 あくまで申請してから
の交付なのでその分は残ると
考えられる。

質問 ごみの不法投棄について
村の不法投棄対策は。
また、不法投棄の件数の増減
は。

ない点が多く現状では難しい
ため、なるせつ子夢センター
のみとなっている。

歳	出
---	---

質問 この事業の委託先はどう
になるのか。

答弁 内容が確定後、委託先
含め打診していく。

質問 商工費の修繕費で食肉
加工センターの雨水樹、外部
排水管の工事と伺っているが、
当初の設計で不備があつたの
か。

答弁 全5箇所のうち破損し
たのは1箇所のみとなつてい
るため、大雨や風の影響でオ
ーバーフローし、破損したと
考えられる。

質問 プレミアム付商品券事業につ
いて

質問 対象見込者数が460
人とあつたが、3歳未満世帯
及び非課税世帯の割合は。

答弁 子育て世帯は見込で45
人。非課税世帯は、発行後の
転入も見込んで、トータルで
460人としている。

質問 申請者が来なかつた場
合は予算は残るのか。



プレミアム付商品券は、10月発行予定
(対象は非課税世帯と子育て世帯)

報酬予算措置について
ない点が多く現状では難しい
ため、なるせつ子夢センター
のみとなっている。

質問 島根県の引上げで審査に与える影響を踏まえるとともに、
地域の消費を下支えするためにプレミアム付商品券を発行します。

歳	出
---	---

質問 危険空き家解体事業補助金について

質問 4月に委嘱した児童館
ロールを春に実施している。

質問 滞在型観光誘客推進事業につ
いて

質問 観光、文化、スポーツ
の合宿など限られている。も
っと幅広く使えるようになって
いるのか。

答弁 前回のスキー合宿の補
助を拡充したもの。これから
使っていただき、声を聞きな
がら内容を検討していきたい。

質問 ペレツトボイラーハーの効果につ
いて

質問 床暖房として効果が出
ているようだが、他の施設に
導入する予定は。

答弁 材料の確保や、値段、
品質など考慮しなければなら
ない。

質問 危険空き家解体事業補助金に
ついて

質問 3軒分が補正されてい
るが、どこの地区か。

質問 3軒とも、田子内地区

となつていて。

質問 今後ますます増えてい
く危険空き家。解体を促す対
策は。

答弁 高齢化に伴い危機感を
抱いているが、所有者の特定
が出来ないものもある。これ
から具体的な対応を研究して
いきたい。

高橋清一議員



災害の種類による避難は

村長 地域防災マップで対応

質問 災害の種類によって避難先や道順が違つてくると思われる。これに応じた周知方法はどうなっているのか。避難行程もその災害の種類により違つてくるので住民への周

村長 昨年配布しているハザードマップを参考に各地域でも研修している。その地域により災害が起こりやすい場所もあり、地域防災マップ作製

知方法を聞く。

質問 災害備蓄保管庫の見学や広報は

村長 村内の防災備蓄保管庫の内容を知らない住民も多く



岩井川地区防災センター（備蓄保管庫）

村長 ライター等の着火剤を使わないで火をあこすなどの実体験の防災訓練は、非常に難しいと考える。各家庭にあつたそれぞれの非常用備品を、準備してあくこと大大切だと思う。防災研修では災害の図上訓練や避難所運営ゲームなどの実施、防災意識の醸成に今後も努力する。

質問 村の農業経営者に若年就労者が極端に少ない。これに対し村としても何らかの手立てを打つ必要があると考える。村長の考えを聞く。

村長 若い農業者世代の、チヤレンジできるような体制づくりに努めていきたいが現実は厳しい。県でも新対象者の支援、年齢要件などの引き上げもしており、村としても対象者が出てくることを期待している。現段階で制度の充実は考えていないが、対象者が出てきた場合は考えてみる必要がある。

若い農業者育成方針は

の手引きをある程度準備している。これをその地域に合ったものにしていき、それぞれの防災組織の中で有効に活用していきたい。

村長 防災備蓄保管庫は村内に4カ所ある。役場以外はそれぞれ地区に管理を任せているが、今後地域の長と連携を取り、体制整備に努めていく。また自主防災組織の避難訓練等の際にも見学会をすることも可能と思う。

実体験を重視した訓練を

質問 防災訓練のあり方で、モデル的なものだけではなく

災害時に電気・ガスが止まっ

た時にどうするかなど実体験を重視した訓練を取り入れるべきと考えるが。

村長 ライター等の着火剤を使わないで火をあこすなどの実体験の防災訓練は、非常に難しいと考える。各家庭にあつたそれぞれの非常用備品を、準備してあくこと大大切だと

思う。防災研修では災害の図上訓練や避難所運営ゲームなどの実施、防災意識の醸成に

今後も努力する。

いる。見学会の実施や保管状況などの広報活動をもつとすべきと考えるが。

伊勢谷 勝 美 議員



高齢者用住宅の整備予定は

村長 高齢者保健福祉計画で今後検討したい



滝ノ沢若者定住促進住宅

質問 村では、平良地区には公営住宅、田子内と滝ノ沢地区には若者向けの住宅を整備し、定住促進を図ってきた。村の高齢化率は4割に達して

質問 今後ますます増えていく高齢者。冬場の除雪、雪下ろしが困難な高齢者世帯に対し、行政としてどのような対策をとるのか伺う。

質問 今後ますます増えていく高齢者。冬場の除雪、雪下ろしが困難な高齢者世帯に対し、行政としてどのような対策をとるのか伺う。



中学生除雪ボランティア

質問 包括支援センターの説明では、今のところはなんとかやっているが、今後増え続ける高齢者に対し、人手不足が見込まれるとの声があつたが。
が見込まれるとの声があつたが。

副村長 確かに高齢者の相談が増えたり、複合化している。新たに生活支援コーディネーターを配置して対応することとしている。職員が産休中のために入居すると答えた人はいなかつた。厳しい現実問題ではあるが、必要性は感じている。引き続き検討して行きたい。

質問 今後ますます増えていく高齢者。冬場の除雪、雪下ろしが困難な高齢者世帯に対し、行政としてどのような対策をとるのか伺う。

村長 高齢者が増えてきて除雪にも手が回らなくなってきた。社会福祉協議会を通じて、雪下ろしサービス事業を展開しているが、最近は人手不足で雪下ろしの人材が確保出来ない状況。今後、社会福祉協議会と連携を取りながら雪下ろしサービス事業の徹底を図りたい。

質問 2年連続で単年度収支決算が赤字となる見込みとの説明があったが、赤字額はいくらか。また、その理由は。

村長 単年度で約1300万円の赤字の見込み。累計額は約8000万円になる。社会的な問題もあり、求人難の影響で慢性的な従業員不足が主な要因。人材派遣会社に頼らざるをえない。問題の解消に向けて今後手立てを考え、実際に移すべく、具体化してまいりたい。

村政を問う

佐々木 修 議員



防災無線、村応援団その他へ、「LINE」導入を

村長 一日も早く「LINE」活用に対応する

質問 村内外向けの様々な情報が、防災無線、インターネット、紙媒体などで発信されているが、うまく伝わらない現状がある。人口減少、地方

創生、移住定住、関係人口の創生、移住定住、関係人口の時代には、村への理解と共有が重要である。ネット上の「LINE」の広がりは見過しがせず、導入すれば、村内外

再質問 問題は、村内で代表的なのが防災無線。一例として、聞いても日時などを忘れ、もう一度調べ直す必要がある。これは防災面を考えても不備

秋田県東成瀬村
Higashinaruse Village

Overview | Information of living | Information of village | Sightseeing | Everyone's Square

言語を選択 | 文字サイズ | 拡大 | 縮小 | Google カスタム検索

村の概要 | くらしの情報 | 村の情報 | 村の観光 | みんなの広場

秋田県東成瀬村

村長室 | 防災・災害情報 | 安心・安全 | 国保診療所 | お問い合わせ

新着情報

- 2019.06.11 村道日影線解除のお知らせ
- 2019.06.06 令和元年度東成瀬村職員(大学卒業程度)採用試験 受験案内
- 2019.05.30 東成瀬村滞在型観光誘客促進事業の申請受付開始
- 2019.04.24 栗駒山登山道（須川コース）が一部立入禁止になります。
- 2019.04.17 受動喫煙防止対策を実施します！

東成瀬村の天気 | 村内ライブカメラ | 仙人郷 blog | 東成瀬村役場 Twitter | 地域おこし協力隊 Twitter

注目情報

- 2019.06.11 令和2年度「海外ホームステイ体験」参加者募集
- 2019.06.07 楽天ふるさと納税のサイトがオープンしました！
- 2019.06.05 地域おこし協力隊員募集【農業、加工販売、観光】

村のホームページ

の方達がより村を身近に感じられることがつながるのでは。やはり、現在の情報伝達だけでは伝わりきらない部分があると感じる。

ネット経由のSNS媒体は効果が大きい現実があり、その中でも「LINE」利用の有効性と幅広さは認識している。

サービスの無償化のタイミングも捉え、公式アカウント利用の対応を取っていく。

また、各種申請受付、税金の支払い、災害時の連絡、第3セクター運営などへの利用も想定される。村内に常駐している民間会社との連携、知識を持つた村職員を活用しながら具体化していく。

今後建設する、エフエム秋田難聴対策用アンテナも併せて、総合的な情報発信を充実させていく。



村応援団では情報不足を不満に思う方がいる。地方創生ふるさと納税、村応援団、関係人口、この様な事業に村が取り組んでいる以上は、情報不備では成り立たない。

今後の村民生活、各事業を考えると、広く、確実に、早く云わる。この一点でないか。

村長 防災無線については再確認が厳しいという課題があり、情報が残るSNSは有効な手段であると思う。

2600人の村応援団の方々の「LINE」登録が可能なのか。有効に機能、充実させ真の応援団になつてもらうことが課題である。

今後、そういう情報伝達網の整備については十分な配慮をしていく。

議会の動き

7月4日、美郷町にて県南三ヶ町村（美郷町・羽後町・東成瀬村）で組織する連絡協議会の研修会が開催され、参加しました。



美郷町と企業との協定について講演する、美郷町長



生薬の試験栽培が行われているほ場の視察

令和元年度一般会計補正予算(第2号)の主なもの

歳 入	
○国庫支出金	
介護保険低所得者保険料軽減国庫負担金	127万円
○県支出金	
介護保険低所得者保険料軽減県負担金	64万円
歳 出	
○総務費	
プレミアム付商品券事業	489万円
証明書自動交付機保守委託料	31万円
マイナンバーカードAP搭載システム保守委託料	12万円
○民生費	
介護保険低所得者保険料軽減分特別会計操出金	193万円
修繕料（なるせ保育園ペレットボイラーリンク）	53万円
児童館運営委託料（館長人件費）	280万円
○衛生費	
手数料（緊急風しん抗体検査等事業）	5万円
○商工費	
修繕料（食肉加工センター外部排水管等）	70万円
○土木費	
住宅リフォーム等促進事業補助金	49万円
○消防費	
危険空き家解体事業補助金	90万円
○教育費	
修繕料（中学校外灯1基）	30万円

6月定例会議議決事項名

森林環境譲与税基金条例について	
特別職の職員で非常勤のものの報酬及び費用弁償に関する条例の一部を改正する条例について	
災害弔慰金の支給等に関する条例の一部を改正する条例について	
放課後児童健全育成事業の設備及び運営に関する基準を定める条例の一部を改正する条例について	
家庭的保育事業等の設備及び運営に関する基準を定める条例の一部を改正する条例について	
介護保険条例の一部を改正する条例について	
令和元年度一般会計補正予算（第2号）	
令和元年度国民健康保険特別会計（直営診療施設勘定）補正予算（第1号）	
令和元年度介護保険特別会計（保険事業勘定）補正予算（第1号）	
工事請負契約の締結について	
物品供給売買契約の締結について	
税条例等の一部を改正する条例について	
国民健康保険税条例の一部を改正する条例について	
過疎地域自立促進のための固定資産税の課税免除に関する条例の一部を改正する条例について	
専決処分等	平成30年度一般会計補正予算（第9号）
	平成30年度国民健康保険特別会計（事業勘定）補正予算（第4号）
	平成30年度国民健康保険特別会計（直営診療施設勘定）補正予算（第4号）
	平成30年度簡易水道事業特別会計補正予算（第5号）
	平成30年度下水道事業特別会計補正予算（第4号）
	平成31年度一般会計補正予算（第1号）
	繰越明許費繰越計算書について

請願・陳情

6月定例会で1件の陳情が提出され、総務教育民生常任委員会に付託。審査の結果採択すべきものとし、要請に基づき意見書を提出することに決定しました。

採択とした陳情

○教職員定数改善と義務教育費国庫負担割合2分の1復元をはかるための、2020年度政府予算に係る意見書採択の陳情
(陳情者) 秋田県教職員組合
執行委員長 櫻田 夢子 外1名

本会議はどなたでも傍聴できます。
あなたも議会の傍聴に来てみませんか??
次回定例会は9月上旬開会の予定!



常任委員会合同 村内視察

6月14日、総務教育民生常任委員会と産業建設常任委員会は合同で各地区から提出された新規要望事項について現地を視察し、各地区の代表者から要望事項の内容や現状について説明を受けました。

調査には、副村長と担当課長も同行しており、現地調査終了後に講評を行いました。



交差点改良（平良地区）



安全施設設置（滝ノ沢地区）



横断歩道設置（岩井川地区）



流雪溝の設置（椿台地区）



擁壁の補修（手倉地区）



農業用水路の改修（谷地地区）



笑顔が印象的な、明るい事務長さんでした！

この人に聞きたい

MIKAの突撃 いんたびゅう



今回は、4月に東成瀬村商工会事務長に着任されました石川友也(ともや)氏にインタビューしてみました！

事務長 美香	ご出身と年齢を教えてください。 出身は横手市増田町。年 は45歳です。
事務長 美香	家族構成は？ 息子が2人と妻の4人家族。1人は社会人で、もう1人は高校3年生。
事務長 美香	東成瀬村に来る前はどこにいましたか？ よこて市商工会増田支所。平鹿、六郷、千畠にもいました。
事務長 美香	東成瀬村の印象は？ まずは自然が豊か。隣町なので親近感もある。
事務長 美香	増田との違いはありますか？ 増田はそれもあるが、増田は内蔵がだいぶ周知され観光客もだいぶ来ている。東成瀬は今、ダムの工事が進んでいて、観光客の誘致もこれからよ一層力を入れていくのではないかと思う。増田も最初は周知されるまで時間がかかった。そう考へると、増田と東成瀬も近いものがあると考へる。成功していくよう商工業関係で色々と相談しているので、増税に対する相談等も増えているので、増税に対する相談はあまりないが、レジ導入の補助金があり、それに付する相談は結構ある。何かでわかるのであれば対応しますので、お気軽にどうぞ。商工会にお立ち寄り下さい。
事務長 美香	お忙しい中、ありがとうございました！

助金があり、それに付する相談は結構ある。何かありましたら商工会へ。

職場の雰囲気は？
女性ばかりで楽しい。年もみんなそれぞれ違うが、年齢も良くなっています。

趣味は？
ゴルフ、野球。バイクをいじつたりするのも好き。

野球の審判をしていると聞きました！
いい。社会人から小中高校の審判のみになっちゃうのかな。実は増高のPTA会長もやっています。

暑がつたり、寒がつたりと異常な気象状態が続いている。風邪をこじらせている方もおると話に聞く。県北部では5月からの少雨による水不足で水稻を作付けてきた田んぼもあるらしい。農作物への影響が大変心配される。

6月に入ると消防団の皆さんのがほぼ野球。それも今年で終わりです。これからは、審判のみになっちゃうのかな。実は増高のPTA会長もやっています。

学生時代は野球をしていましたですか？
中学校まではやっていたけれど、こう見えて高校はテニス部だったんですよ。

村民の皆さんに一言お願ひします！
商工業関係の方としかお会いする機会がないが、許可関係や商売されてなくて何か相談事等、私がわかるのであれば対応しますので、お気軽にお立寄り下さい。

いつも思う事。「令和元年に何があつて、何をしていたか。」記憶にとどめておくと、時代の変化がわかりやすくなるのではないかと。

斬時休憩

(委員長・佐々木正利)